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包钢在参加赛罕区代表团审议时指出

做强优势产业 展现大区担当 为推进中国式现代化首府建设作出更大贡献

市十六届人大四次会议主席团举行第二次会议
包钢主持

贺海东在参加和林县、土左旗代表团审议时指出

锚定目标 奋勇争先 全力以赴推进首府经济社会高质量发展

包钢在参加呼和浩特市政协十四届四次会议联组讨论时指出

紧扣中心大局 建诤言献良策 为加快推进中国式现代化首府建设贡献政协力量
崔振武主持会议

呼和浩特市政协十四届46次主席会议召开
崔振武主持

市十六届人大四次会议开幕
包钢等出席贺海东作政府工作报告吴文明主持

1月5日上午，呼和浩特市第十六届人民代表大会第四次会议在内蒙古人民会堂开幕。图为大会会场。
■本报记者 闫鑫 摄

1月5日上午，市长贺海东代表市政府向大会作政府工作
报告。 ■本报记者 刘清羽 摄

本报讯（记者 李海珍 耿欣）牢记嘱托凝聚奋进力量，担
当尽责谱写时代华章。1月5日上午，呼和浩特市第十六届人
民代表大会第四次会议在内蒙古人民会堂开幕。来自全市
各条战线的人大代表肩负神圣使命，以高度的政治责任感和
深厚的为民情怀，认真履行宪法和法律赋予的职责，为奋力
谱写中国式现代化首府新篇章贡献智慧和力量。

大会主席团常务主席、执行主席包钢、吴文明、蓝峰、张

仲东、云玉美、邢俊平在主席台前排就座。吴文明主持大会。
贺海东、崔振武、孙昊、李军、乔宇驰、刘继英、王昆、曹

志、李晓燕、王宇天、赵燕茹、杨星晟、张科灵、王心宇、牛芳
泽、焦鸿、付金在、塔拉、高涵、朱建国、高珍伟、李晓东、索英
俊、李文阁、高瑞军、刘建国、巴特尔、武成义、马丙全、赵希
民、张晓红、曹红、刘占英、杨乌日吐等领导和大会主席团成
员在主席台就座。

本次大会应到代表339名，实到代表330名，符合法定人
数。

上午9时，大会在雄壮的国歌声中开幕。
市长贺海东代表市政府向大会作政府工作报告。
贺海东说，2024年，全市上下坚持以习近平新时代中国

特色社会主义思想为指导，以铸牢中华民族共同体意识为主
线，紧抓国家、自治区支持呼和浩特高质量发展政策机遇，聚

焦打造“首善之地”，全面落实“六个工程”，推动经济稳中有
进。预计全年地区生产总值同比增长 6%以上，规模以上工
业增加值增长8%以上，固定资产投资增长18%以上，社会消
费品零售总额增长5%以上，一般公共预算收入增长7%以上，
全体居民人均可支配收入增长5%以上，进出口总额增长14%
以上，主要指标增速在省会城市继续保持第一方阵，首府发
展能级持续提升。

贺海东从优势产业量质齐升、现代服务业集聚升级、创
新动力更加强劲、改革开放不断深化、城乡面貌持续改善、生
态建设保护成果显现、民生福祉日益增进等七个方面总结了
过去一年的工作。

贺海东说，过去一年，我们坚持依法行政，主动接受人大
法律监督和政协民主监督，人大代表建议、政协委员提案全
部办复。严格落实意识形态工作责任制，认真履行党风廉政
建设“一岗双责”，扎实开展党纪学习教育，深入推进群众身
边不正之风和腐败问题集中整治，广大干部的担当意识、实
干精神有了新提升。回首过去一年取得的每一点成绩、每一
次进步，都凝结着习近平总书记和党中央的亲切关怀，饱含
着自治区党委、政府的殷切希望，是市委带领全市人民众志
成城、团结奋斗的结果，是各行各业的建设者、奉献者共同挥
洒汗水、共同拼搏进取的结果。贺海东代表市人民政府，向
全市人民，向人大代表、政协委员，向各民主党派、无党派人
士和各人民团体，向一直以来关心和支持首府建设发展的各
界朋友，表示衷心的感谢，并致以崇高的敬意！

贺海东说，2025年是“十四五”规划收官之年，也是进一
步全面深化改革起势之年，我们将全面贯彻党的二十大和二
十届二中、三中全会精神，围绕贯穿“一条主线”、办好“两件
大事”，落实“五大任务”，推动“六个工程”“六个行动”，按照
市委的总体部署，全力以赴抓执行、抓落实，确保全年各项目
标任务圆满完成，为“十五五”良好开局打牢基础。

贺海东在报告中提出了 2025年全市经济社会发展主要
预期目标是：地区生产总值增长 6.5%左右，规模以上工业增
加值增长 7.5%左右，固定资产投资增长 15%左右，社会消费
品零售总额增长6%左右，一般公共预算收入增长5%左右，进
出口总额增长12%左右，全体居民人均可支配收入增长与经
济增长基本同步。实施重点项目1200个以上、年度计划投资
1700亿元以上，引进亿元以上项目400个以上、到位资金增长
10%以上。

（下转第2版）

本报讯 1月5日上午，市十六届人大
四次会议主席团举行第二次会议。

会议由大会主席团常务主席包钢主
持。市十六届人大四次会议主席团成员

49人，出席本次会议 48人，符合法定人
数。

会议听取了市委关于推荐各项候选
人情况介绍；通过了市十六届人大常委

会副主任、委员候选人名单；通过了市十
六届人大部分专门委员会主任委员人选
名单，并提交各代表团酝酿、讨论。

（李海珍）

本报讯（记者 刘沙沙 实习记者
郝旭杰）1月 5日，呼和浩特市政协
十四届46次主席会议召开。

市政协主席崔振武主持会议。
副主席高珍伟、李晓东、索英俊、李
文阁、高瑞军、刘建国、巴特尔、武成

义，副主席候选人马丙全，秘书长候
选人王保平出席会议。

（下转第2版）

本报讯（实 习 记 者 赵 宇 昕）1 月
5 日 ，市 政 协 主 席 崔 振 武 来 到 市 十
六 届 人 大 四 次 会 议 玉 泉 区 代 表 团 ，
与代表们共同审议政府工作报告。

审 议 中 ，代 表 们 联 系 自 身 工 作
实 际 ，围 绕 医 疗 、文 旅 、城 市 建 设 等
多 个 领 域 交 流 感 受 、表 达 心 声 。 崔
振 武 认 真 听 取 代 表 发 言 ，不 时 与 大

家 展 开 交 流 互 动 。
崔 振 武 表 示 ，政 府 工 作 报 告 实

事 求 是 、客 观 实 在 、鼓 舞 人 心 、提 振
信 心 。 一 年 来 ，全 市 在 工 业 、科 技 、
城 建 、民 生 等 领 域 取 得 长 足 发 展 ，
首 府 群 众 的 获 得 感 、幸 福 感 、安 全
感 与 日 俱 增 。 取 得 这 些 亮 眼 成 绩 ，
根 本 在 于 习 近 平 新 时 代 中 国 特 色

社 会 主 义 思 想 的 科 学 指 引 ，关 键 在
于 自 治 区 党 委 、市 委 的 坚 强 领 导 ，
是 各 行 各 业 的 建 设 者 和 奉 献 者 共
同 挥 洒 汗 水 、拼 搏 进 取 的 结 果 。 当
前 ，全 市 发 展 势 头 正 好 ，我 们 要 更
加 坚 定 信 心 ，以 踔 厉 奋 发 的 精 神 为
推 进 中 国 式 现 代 化 首 府 建 设 贡 献
力 量 。

崔振武在参加玉泉区代表团审议时指出

实干笃行 接续奋斗 推进中国式现代化首府建设

本报讯（记者 云静）1月 5日下
午，自治区党委常委、市委书记包钢
参加呼和浩特市政协十四届四次会
议部分界别联组讨论。市政协主席
崔振武主持会议。

会上，王大林、代建军、沈心
宇等 12 位委员作了发言。包钢认
真 倾 听 ，对 大 家 的 发 言 逐 一 回
应。他说，各位委员结合自身领
域，着眼首府未来发展，提了很多

真知灼见，有关部门要认真研究、
充分吸纳。

包钢充分肯定了市政协领导班
子和广大政协委员为首府高质量发
展作出的贡献。他说，崔振武同志
作的政协常委会工作报告站位高、
落点实，体现了做好新时代人民政
协工作的责任担当。

包钢说，近年来，全市上下深入
贯彻习近平总书记对内蒙古的重要

指示精神，聚焦办好“两件大事”，着
力理清目标思路，做大经济体量，壮
大“六大产业集群”，补齐医疗教育
短板，加速人口集聚，打响文旅品
牌，推动中国式现代化首府建设取
得了扎实成效。

包钢说，今年是“十四五”规划
收官之年，也是全面深化改革的关
键之年。

（下转第2版）

本报讯（记者 梁婧姝）1月5日，
市委副书记、市长贺海东先后来到
市十六届人大四次会议和林县代表
团和土左旗代表团，与代表们一起
审议政府工作报告。

代表们踊跃发言，对政府工作
报告给予高度评价，并围绕提升“六
大产业集群”、文旅融合发展、教育
领域改革、农业农村高质量发展等
方面提出意见建议。贺海东仔细倾

听、认真记录，不时与代表们深入交
流讨论。

在听取部分代表发言后，贺海
东说，2024年，我市全力克服各种困
难挑战，经济发展稳中有进，市场活
力有效激发，民生福祉持续改善，成
绩来之不易。2025年，大家要盯目
标、领任务，盯产业、抓项目，盯民
生、办实事，盯干部、敢担当，围绕贯
穿“一条主线”、办好“两件大事”，落

实“五大任务”，推动“六个工程”“六
个行动”，为奋力谱写中国式现代化
首府新篇章贡献力量。

贺海东表示，和林县要立足全
国、全区、全市谋划工作，加强顶层
设计和统筹协调，提前布局并积极
培育发展未来产业。要抓好和林格
尔新区与和林格尔乳业开发区融合
发展工作，产业要向园区集中，人口
要向园区集聚， （下转第2版）

本报讯（记者 云静）1 月 5 日上午，
自治区党委常委、市委书记包钢参加他
所在的市十六届人大四次会议赛罕区
代表团审议。

审议中，贾永刚、胡晓荣、尹卿、马
利、夏季风、苏金元等代表围绕政府工
作报告，结合各自工作实际，谈感受、提
建议。包钢边听边记，仔细询问有关情
况，要求相关部门认真梳理、马上就办，
共同把今年的工作谋深做实。

包钢说，贺海东同志代表市政府作
的工作报告，深入贯彻习近平总书记对
内蒙古的重要指示精神，认真落实中央

经济工作会议和自治区党委十一届九次
全会暨全区经济工作会议部署要求，是
一个讲政治、抓落实、促发展、惠民生的
好报告。

包钢肯定了赛罕区过去一年的工
作成效。他说，赛罕区是全市第一经
济大区，现在的发展势头很好。面对
新的历史机遇，赛罕区要树立雄心壮
志，展现大区担当，在新的发展起点
上，因势而谋、乘势而上，不断做大经
济总量，为推进中国式现代化首府建
设作出更大贡献。要做强优势产业，
强化项目支撑，推动硅基材料、石油化

工、航天装备、低空经济等主导产业不
断延链补链、集群耦合，提升产业附加
值，培育和发展新质生产力。要推动
金山高新技术产业开发区、航天经济
开发区、沙良物流园区一体化发展，打
通产业大循环、物流大通道，形成发展
合力。要提升对外开放水平，依托沙
良陆港，强化与阿拉山口、霍尔果斯等
口岸协同，大力发展公铁海多式联运
和“区港联动”业务，丰富发展回程班
列、铁转公出口等业态，不断提高外向
型经济发展水平。

（下转第2版）


